

# EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE

ULTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Subscripciones

Castellón, un mes. . . . . 1 peseta.  
Para, extranjero. . . . . 8

Número suelto 5 céntimos

Año VIII.—Núm. 1.341

Castellón.—Martes 6 de Noviembre de 1900

Oficinas, O'Donnell, núm. 26

## ACTUALIDAD

Mientras el Sr. Ramos Izquierdo toma posesión del cargo de ministro de Marina, otro Ramos Izquierdo primo hermano del anterior levanta una partida carlista en las inmediaciones de Alcoy.

Nuestro flamante ministro, general de la armada, y su simpático y aprobado primo, que sin duda aspirará al mismo cargo en la que se vá á armar, no pueden quejarse del actual estado de cosas, que tan tristes, mohinos y cabizbajos nos trae á la mayoría de los españoles, ya que gracias á él han brotado como quiebra dice de la oada, pasando á ser universalmente conocidos y admirados.

El nuevo ministro de Marina—cuya busca y captura tantos afanes y sudores ha costado al Sr. Azcárraga—tenía el propósito, según versiones de la prensa, de organizar una escuadrilla que recorriera las costas de Cataluña, para evitar el contrabando de armas y pertrechos de guerra, destinados á la facción; pero una cosa son los propósitos y otra la triste realidad, y como del dicho al hecho media un gran trecho, según dice el refrán, el Sr. Ramos Izquierdo, dando media vuelta á la izquierda, confiesa que por ahora no es posible la organización de aquellos elementos navales, por carecer de ellos; pero que si las circunstancias lo aconsejan y la situación se agrava, se prepararán no una, sino dos escuadrillas de barcos de guerra, destinadas á guardar las costas catalanas y las del litoral cantábrico.

De donde van á salir estas fuerzas, después de reconocer que carecemos de ellas, no nos lo dice el Sr. Ministro; pero Dios y su primo—el del señor Ramos naturalmente—quieren, que la insurrección carlista no pase á mayores aunque pierda el ministro de Marina, la gloria que le podría corresponder, y que indudablemente conseguiría al llevar á la práctica la ejecución de aquel proyecto.

Tendrán pues que esperar ambos primos, tiempos mejores, y ocasión más propicia y adecuada que la presente; mientras tanto contentense el Sr. Ramos Izquierdo.—Ministro de la Corona—con el momio que por clasificación le corresponde, sin meterse en dibujos, ni en más organizaciones navales, que el país ya escarmentado, habría de lastar con las setenas, y conformarse á su vez el Sr. Ramos Izquierdo cabecilla carlista con el presente ensayo insurreccional, que si no ha tenido toda la aceptación que su excepcional importancia requiere, ya se procurará corregirlo y purgarlo de defectos, en la próxima repr. 880.

Todo es cuestión de mimbres y tiempo; y qué diábolos, lo que es por el tiempo no se pueden quejar los carlistas, que con el actual Gobierno tienen de cara al Dios Cronos, no ciertamente airado y ceñudo, sino de buen cariz y apacible sonrisa; y por falta de mimbres tampoco, pues aparte de que el Gobierno que nos des gobierna se encarga de proporcionarlos á manos llenas con sus lenidades y torpezas, abundan y aún sobran en nuestra oligarquía política «fin de siglo» familias y hasta individuos tan aprovechados como el del actual Ministro de

Marina, que por un lado se nutren con el caldo del presupuesto constitucional, y por otro, no quitan el ojo de las tajadas absolutistas.

E. C.

## Ingléses y boers

Un nuevo aplazamiento sufrirá, por ahora, el regreso del general Roberts á Inglaterra; la causa de este aplazamiento atribúyese á una enfermedad que padece una hija del caudillo; posible es que la causa verdadera radique en el aspecto poco satisfactorio de la campaña.

La presencia en Londres del generalísimo británico debe representar la pacificación y la anexión efectiva de las Repúblicas boers; pero como están muy lejos aún de tener el grado de efectividad necesario para poderlas sancionar con un acto oficial ostensible, el general Roberts prefiere dilatar su viaje en espera de mejores sucesos que justifiquen su vuelta y den verdaderos caracteres de triunfal á su entrada en la capital de la Metrópoli.

Porque es indudable que hasta ahora, en vez de los triunfos apetecidos, las armas inglesas no han conseguido más que fracasos de los cuales sólo una parte muy pequeña y los de menor importancia son los que han trascendido á la opinión.

En el África del Sur han debido ocurrir hechos mucho más graves que los que de vez en cuando por extraña complacencia de la censura, llegan al conocimiento público. Entre estos hechos ha permanecido reservado hasta ahora el que se refiere á los desórdenes ocurridos en la división colonial que mandaba el general Brabant y á los cuales hace éste alusión en una alocución dirigida á sus fuerzas al ponerse de nuevo á su frente después de un periodo de no ejercer el mando.

¿Qué desórdenes han sido estos y qué es lo que pueden significar?

El carácter de fuerzas irregulares que tienen las que forman esta división acaso sea bastante á explicar la importancia y género de los desórdenes á que se refiere la noticia. Las tropas mercenarias, que no suelen distinguirse por su disciplina ni entre los móviles que las guía á la lucha suele brillar con luz propia el patriotismo, son las que más pronto se rinden á la fatiga y las que, cuando lo creen necesario á su reposo, hacen mayor ostentación de sus derechos.

Hablase anunciado el licenciamiento de voluntarios, á cuya clase pertenecen los individuos de la división colonial; hubo necesidad de aplazar el cumplimiento de esta disposición, y acaso en ello esté la clave de los desórdenes ocurridos. Mal precedente, que tendrá consecuencias muy continuadas en otras masas de voluntarios y que empeorará la situación de la guerra con ventaja indudable para los boers.

X.

## Nota del día

Ha declarado el carlista Oavero que reprueba el movimiento.

Dice que la mayoría del partido es enemiga de los sucesos provocados por las partidas carlistas, que ni autoriza D Carlos ni ninguno de los consuecos del carlismo.

Según despachos recibidos en el ministerio de la Gobernación, han continuado los registros y detenciones en casi todas las capitales de España.

Dícese que un sujeto detenido en Córdoba será entregado á los tribunales.

Se ha confirmado que Vázquez Mella está en Perpignan.

El ministro de la Gobernación ha declarado cesantes á los dos agentes de orden público á quienes se confió el encargo de vigilar al Sr. Mella.

El capitán general de Cataluña señor Delgado comunica al Gobierno las siguientes noticias:

Grupos de la partida de Figueras se han dirigido hacia Sabadell.

En los reconocimientos practicados por las fuerzas del ejército en Carne y Alpi han sido encontrados cuatro fusiles Werdan y una caja de municiones.

En Moncada han sido recogidas cuatro carabinas Remington y varias bayonetas.

Confirrase que parte de los sediciosos de Berga han atravesado la frontera.

No se ha confirmado la noticia de haberse registrado el domicilio del conde de San Simón, en cuya casa se ha refugiado su padre político, brigadier carlista de la pasada guerra.

En Perpignan han celebrado una importante reunión caracterizada carlistas para tratar de la conveniencia de seguir la guerra, aprovechando la aparición de las partidas en Cataluña.

Se añade que se guarda reserva absoluta acerca de los acuerdos que se tomaron.

El batallón de Figueras ha salido perfectamente equipado y municionado á realizar paseos militares.

Lo mismo han hecho un escuadrón de Treviño y algunas baterías de artillería de montaña.

Dícese que un amigo del cabecilla Granvía ofreció gestionar su indulto.

Se añade que Granvía se opuso, diciendo que antes debía conferenciar con el titulado general Moore.

Supónese que el cabecilla ha pasado la frontera y que han logrado hacer lo mismo cuantos formaban la partida de Berga.

Una comisión de oficiales de la escala de reserva ha visitado al gobernador militar para significarle, en nombre propio y en el de sus compañeros, sus deseos de protestar de las frases que, con motivo de los sucesos del día, les dirigió el «Heraldo de Madrid.»

El general Castellví ha elogiado la conducta digna y levantada de los citados oficiales, y les ha ofrecido que transmitirá sus deseos al capitán general, confiando en que dicha autoridad hará algo para desagraviarles.

Se han recibido despachos de Mahón comunicando que ha causado grande extrañeza la visita que han hecho á aquella plaza los cónsules de los Estados Unidos y de Inglaterra.

Un telegrama de Barcelona da cuenta de que la huelga de los obreros en la cuenca del Ter se generaliza y se

extenderá hasta la provincia de Gerona.

En Manresa los huelguistas han atropellado á los obreros que acudían á las fábricas en demanda del trabajo y han apreadado al fabricante D. Fermín Roca, que paseaba acompañado de su esposa.

En Bilbao ha sido detenido el oficial tercero del gobierno civil D. Martín Ribaldeta.

Los despachos oficiales del general Delgado han contribuido á que en Bolsa se haya señalado un alza importante.

De la lectura de los despachos se deduce que el carlismo ha fracasado completamente y que las partidas se han disuelto.

Los informes de provincias consiguan que reina completa tranquilidad.

El corresponsal en Roma de un periódico de Londres envía un despacho que no deja de tener interés para España.

Deseoso el pretendiente de conocer la opinión del Papa respecto á la conveniencia de un alzamiento tanteó el terreno.

El Papa observó que se solicitaba su opinión y expresó entonces su predilección por Alfonso XIII.

## EL PELUQUIN DE LA MARQUESA

(CUENTO)

Cuatro jóvenes de la buena sociedad parisiense habíábanse anoche reunidos en un coche del express para Aix les-Bains.

—Hay que convenir—dijo uno de ellos llamado Normont—en que la ceremonia nupcial de nuestro amigo Bonchaga ha sido soberbia, por haber asistido á ella todas las notabilidades de nuestra aristocracia.

—No está V. en lo cierto—contestó un capitán de artillería—puesto que faltaron á la cita muchas personas de distinción, y entre ellas la marquesa de Palangridaine.

—La buena señora no asistió á la boda por habersele impedido la policía.

—¿Y con qué derecho? El caso es monstruoso, señores.

—Pues no tiene nada de particular—repuso Normont riéndose.—La marquesa no asistió á la ceremonia porque no le llevaron á tiempo su peluquín.

—¿Cuántanos la aventura y haznos pasar un buen rato con tu narración.

—Pues bien, señores; ya saben ustedes que la marquesa de Palangridaine luchó heroicamente desde hace algún tiempo contra los estragos de la edad, apelando á todo género de recursos para embellecerse. Me han asegurado que duerme con una chaqueta en cada mejilla para conservar la frescura del rostro.

—¡Buena es saberlo!—exclamó el capitán.—¡No volveré á comer carne en esa casa.

—Uno de los medios que utiliza la marquesa es un admirable peluquín rizado, que uno de los oficiales del peluquero Petrus va á buscar de cuando en cuando á altas horas de la noche para llevarlo al día siguiente antes de las doce á la casa núm. 9 de la calle de Artois.

Anuncios

A los señores suscritores á precios especiales.  
Remitidos á 0'25 pesetas línea.

No se devuelven los originales

¿No es la casa que forma esquina con la calle de Paul Bandry?

—Sí; y en ese sitio hay siempre de guardia un agente de policía, porque en la misma casa donde habita la marquesa vive también un antiguo ministro del Interior.

Semejante precaución se tomó á raíz de la catástrofe de Very.

La víspera del matrimonio de Vouchage, la marquesa de Palangridaine había enviado su peluquín á casa de Petrus á fin de que se lo rizaran de nuevo.

El peluquero le había prometido devolverlo antes de las diez de la mañana con objeto de que la ilustre dama pudiese asistir á la boda.

A las once comenzó la marquesa á impacientarse. Nerviosa y agitada paseábase por su tocador sin atreverse á acercarse á la ventana con su cráneo más pelado que una bola de billar. ¡Y el peluquín no llegaba!..

Al fin, no pudiendo contenerse por más tiempo, envió á su doncella á casa de Petrus, donde dijeron á la muchacha que era incomprensible lo que ocurría, puesto que hacía dos horas que Eduardo, el oficial primero, había salido con el peluquín.

La doncella regresó inmediatamente con objeto de anunciar sin pérdida de tiempo la fatal noticia á su señora.

Como era natural la marquesa tuvo que renunciar al placer de asistir al matrimonio de nuestro amigo.

¿Y saben Vdes. lo que le había ocurrido á Eduardo? Había salido de la peluquería llevando en la mano, con todo género de precauciones, la caja en la cual se hallaba el peluquín de la marquesa. El oficial trataba de evitar el menor choque á fin de no alterar la simetría del peinado y andaba como si llevase una Custodia.

Pero al llegar á la calle del Comandante Rivière dieron comienzo sus tribulaciones. El agente situado ante el núm. 9 de la calle de Artois miraba con cierta curiosidad á aquel individuo que no andaba como la demás gente.

Y sus sospechas se trocaron en certidumbre al ver que Eduardo iba á entrar en casa del exministro.

—¿Quién es V.!?—le preguntó bruscamente asediado de un brazo.

—¡No me toque V.!?—exclamó el oficial con acento de terror.—¡Cuidado con esta caja!

—¡Ah!—dijo con aire de triunfo el agente.

—¿Quiere V. enseñarme lo que hay en esa casa?

Petrus había sabido inspirar á sus subordinados el respeto más absoluto al secreto profesional, y, por consiguiente, no podía Eduardo revelar sin más ni más á un desconocido que la marquesa de Palangridaine gastaba peluquín.

—¡Sí y Eduardo, oficial de peluquero—contestó el dependiente.

—¿Y á mí que me importa? Eso no es un obsequio para que sea V. anarquista. Abra V. esa caja.

—No me es posible. ¿Qué dirían de mí mis compañeros? El secreto que aquí se encierra no me pertenece.

—¡Buena buenol... En ese caso, deme V. la caja y sígame inmediatamente á la comisaría.

—¡Con mucho gusto—contestó Eduardo, un tanto alarmado al notar que se

iba formando un numeroso grupo que que le permitia presagiar cosa alguna de buen agüero.

Como el comisario estaba ausente, el oficial de peluquero habló en estos términos al secretario.

—Mi defensa será muy sencilla. Le autorizo a V. para que abra la caja que me han arrebatado de las manos y verá V. lo que contiene.

—¡No sea V. ingenuo! ¿Me cree V. capaz de abrir esa caja?—contestó el secretario lleno de terror.—Va usted a ir a la cárcel inmediatamente y la caja será enviada al laboratorio municipal, donde Mr Girard se encargará de analizar su contenido.

¡Figúrese V. los cual sería la sorpresa de Mr. Girard al abrir la caja y encontrarse con el peluquero de la marquesa!

Pero son las diez, Sres. Si me lo permiten Vdes., cerraré la cortinilla de la luz para poder dormir siquiera hasta Caloz ¡Buenas noches señores!

Ricardo O' Monroy.

### CRONICA

Esta mañana hemos asistido a nuestros queridos amigos el Alcalde y Secretario de Jélica D. José Gómez y D. Mariano Montolin respectivamente, como también al Alcalde de Vall de Uxó D. Joaquín París que han venido a esta capital por asuntos relacionados con el cargo que cada uno desempeña.

—La Gaceta de hoy publica una Real orden del ministerio de la Gobernación sobre la Colegiación obligatoria:

El Real Consejo de Sanidad propuso se mantenga esta Colegiación con algunas modificaciones en los estatutos.

De once Reales Academias de Medicina, seis informaron favorablemente a la Colegiación obligatoria.

Se han dirigido multitud de instancias en favor de la misma y muy conato número en contra.

Y después de varios considerandos termina la Real orden diciendo:

«S. M. el Rey (I. D. G.) y en su nombre la Reina Regente del Reino, se ha servido disponer que se cumpla en todo su vigor el Real decreto de 12 de Abril de 1898, que prescribe la Colegiación obligatoria de las clases Médico-Farmacéuticos; que se redacten los estatutos para el régimen del Colegio de Médicos, con arreglo a las aclaraciones formuladas por el Real Consejo y Dirección general de Sanidad que, sin afectar a su esencia, faciliten por el contrario su mejor cumplimiento, y que se publiquen dichos estatutos en la Gaceta de Madrid y Boletines oficiales.»

En vista de la anterior Real orden el Dr. Calleja envió al presidente de este Colegio de Médicos Sr. Pachés un telegrama en el que decía:

«Gaceta de hoy publica Real orden poniendo en vigor colegiación obligatoria.»

En vista del anterior telegrama el Colegio de médicos ha dirigido los siguientes:

«Dr. Calleja.—Madrid, En nombre Colegio médicos esta provincia felicito V. E. y reitero la expresión profundo agradecimiento. Clase médica española deberá a S. E. su regeneración.»

Pachés.

«Ministerio Gobernación. En nombre Colegio médicos esta provincia envío felicitación entusiasta V. E. por reciente decreto colegiación obligatoria indispensable para prestigio clase médica y para defensa de sus intereses morales y materiales.»

Pachés.

«Director General Sanidad. Representación Colegio médicos esta provincia felicita V. E. por su valiosa gestión en pró del prestigio e intereses clases mélices, confirmando colegiación obligatoria.»

Pachés.

—Se nos ruega llamemos la atención de los jubilados y pensionistas del Magisterio, que no han cobrado sus haberes, se presenten en la Secretaría de la Junta de Instrucción primaria donde se harán efectivos sus haberes.

—El la convocatoria para la sesión extraordinaria que mañana celebrará el Ayuntamiento figuran discurrir y votar definitivamente el proyecto de presupuesto ordinario para el año 1901.

En la sesión ordinaria de mañana solo se tratará del Despacho de Oficio, expedientes de obras y licitaciones.

—Los carpinteros matriculados de esta ciudad se han constituido en sociedad de protección.

Hoy se ha presentado el reglamento en el Gobierno civil para su aprobación.

El principal objeto de la asociación es la de fomentar el arte y procurar por todos los medios ensanchar los horizontes de la carpintería.

—Ayer regresó de San Sebastián nuestro querido amigo el secretario del Gobierno civil, D. Leonardo Aranguren, habiéndose hecho esta mañana cargo de su destino. Sea bienvenido.

—El sábado de la semana anterior se reunió el Colegio de Abogados de la capital.

Los individuos de la Junta presentaron la dimisión de sus cargos y excepción de D. Teodoro Pastor los demás fueron reeligidos.

Se aprobó la distribución de cuotas para el próximo año económico y se disolvió la reunión.

Signa tramitándose el expediente que se instruye para imponer correcciones a algunos Abogados.

Nada de él podemos por ahora decir porque se actúa todo el expediente en el mayor secreto.

—En el Sindicato de peones rural de ésta se ha de proveer por concurso una plaza de guarda rural jurado.

Los aspirantes a la misma pueden presentar sus solicitudes en las oficinas de dicha Corporación hasta el próximo viernes inclusivo.

—Un periódico de Tarragona asegura que la oscura de no haberse abierto al público la sección de Barracas al Puerto obedece a que, se ha observado en el puente construido entre el barranco del Pajero cierto movimiento en un machacon y se está procediendo con gran actividad a su arreglo.

Las obras del ferrocarril en la vega de Tarragona adelantan mucho. Esta semana se unirán los terraplenes de las dos secciones la de Valencia y la de Calatayud.

El Ayuntamiento de Tarragona se ocupa en organizar los festejos con que ha de solemnizar la inauguración del ferrocarril.

—Ha sido nombrado catedrático de matemáticas del Instituto de Valencia el Dr. D. Manuel Martí Sanchis, en sustitución del Sr. Sanchis, recientemente jubilado.

—En los pórticos de la casa Ayuntamiento se ha fijado un edicto anunciando la subasta del servicio de limpieza de cloacas del cuartel de San Francisco de esta capital.

—Con el fin de entregarles documen-

tos de interés la alcaldía cita a los herederos del «Padre» fallecido Cristóbal Gil Prades hijo de esta Capital.

—Esta mañana se ha recibido en el Colegio de médicos un telegrama anunciando que en el «expres» de hoy pasará el Dr. Moliner por esta capital.

Una comisión del «expres» Colegio y algunos amigos particulares han salido a la estación con el objeto de saludarle.

Después de cumplimentar al sabio doctor, ha «expuesto» éste en breves palabras su plan de propaganda en favor del «Sancatorio de Porta-Cor» que comienza hoy y terminará después de visitar 37 provincias.

—Nos ha manifestado también su profundo agradecimiento a esta capital y su provincia por la entusiasta cooperación prestada a su humanitaria obra.

La primera adhesión que recibió el Dr. Moliner para la tómbola última que celebró, fué la del Ayuntamiento de Villahermosa de esta provincia.

Ha prometido enviarnos algunas correspondencias de sus trabajos que daremos a conocer a nuestros lectores oportunamente.

—Durante el día de ayer se han inscrito en el Registro Civil 1 nacimientos, 2 defunciones y 0 casamientos.

—Durante el día de ayer se recaudaron por Concepto de Consumos la cantidad de 1335 62 pesetas.

### SUCESOS

#### Denuncia en Rosell

Por apocantarse ganado lenar sin tener licencia para ello en el monte del Estado, han sido denunciados a la alcaldía de Ballestar, las vecinas de Rosell, jóvenes de 12 y 15 años María Querol Ferrer y Cinta Corvera Palau.

#### Riña y heridos en Peñíscola

Por resentimientos antiguos, en la noche del 5 del corriente, los vecinos de Peñíscola, Rafael Martorell Palau y su hijo Rafael Martorell Bayarri, riñeron con su convecino Antonio Boix Bayarri, resultando heridos de gravedad el primero y el último.

El hecho tuvo lugar en la taberna de Gaspar Frasquet Castell sobre la una de la madrugada de dicho día.

El juzgado entiende en el asunto instruyendo diligencias.

#### Un herido en Burriana

En la tarde del día 4 rieron en el sitio denominado Camino Hondo del pueblo de Burriana, los vecinos del mismo Miguel Catalá Martínez (s) Marisla y Antonio Blanch Monfort, de la que resultó el Ostará con dos heridas leves en el hombro producidas al parecer con una faca.

Se ignoran las causas de esta cuestión que entiende el juzgado.

### En la Audiencia

Hoy se ha celebrado en la Audiencia el juicio oral por jurados, seguido contra Trinitario Papó Benlliu, acusado del delito de homicidio. Ha defendido el procesado nuestro querido amigo D. Vicente Molé. El fiscal de S. M. ha retirado la acusación siendo absuelto el procesado.

Nuestra enhorabuena al ilustrado abogado por la buena suerte de su patrocinado.

Para mañana hay anunciado el ju-

truido también en el juzgado de San Mateo contra José Ferreras Clifre, acusado del delito de robo. Defenderá al procesado D. Francisco Vilar.

### REMITIDO

Sr. Director de EL REGIONAL.

Muy señor mío y de todo mi aprecio: En el día de ayer les fueron entregadas a cuatro fabricantes de aguardiente de esta capital las papeletas de segundo grado de apremio para el pago de una multa que creen los interesados mal impuesta; y como quiera que esta multa la sufren la mayor parte de los fabricantes de la provincia, en la forma poco satisfactoria tanto por la inspección del señor ingeniero industrial D. Rafael Valls como en los juicios celebrados por la Junta Administrativa presidida por el mismo Delegado, están éstos decididos a no pagar hasta tanto se nombre por la Superioridad una inspección más legal que pueda dejar comprobados todos los hechos de mala fe de los practicados por el ya referido ingeniero y estos apoyados por la mencionada Junta que para lo cual recurren en quiza firmada de la mayor parte de los fabricantes al Ilmo. Sr. Director general de Aduanas aplicándole sea concedida dicha petición para que el mundo entero vea la claridad. Esperando de su bondad de publicidad al escrito en el periódico de su digna dirección se ofrece de V. afectísimo y seguro servidor,

El representante del gremio, Vicente Serrano Calduch Castellón 6 de Noviembre de 1900.

### BOLETIN RELIGIOSO

Stor. de mañana San Florencio obispo y confesor. Amaranto mr. y Santa barina mr.

#### CULTOS

Cuarenta horas en la Iglesia de San Agustín.

### PASATIEMPOS

Solución al garrafónico del número anterior, dedicado a K. K. S K4t jk; PP bb t, y KK ul a pr. O sea: Ese cadete pecó; Pepe babeó, y caca huele a paja.

#### Charada

Muy todo se vé primera Al cojerla dos tercera.

#### GEROGLIFICO

Fior X to nota.

P. P.

#### De sobremesa

Después de cinco años de matrimonio, pregunta el marido a su mujer.

—¿Por qué llora nuestro hijo? —Nada, porque le he dicho que se te parece.

En un baile, uno de los invitados bostza terriblemente de aburrimento.

Y su mujer le dice: —Ten paciencia, hombre. Procura contentarte un poco. Ya bostecerás cuando estés solo conmigo.

#### Entre autores cómicos.

—La última obra de V. es admirable; la mejor que V. ha hecho. ¿Qué podrá decir ahora los envidiosos? —Eso es precisamente lo que iba yo a preguntar a usted.

### VELOCIDAD DE LOS TRENES EN EL EXTRANJERO

Uno de los trenes más rápidos de Francia es el expreso de París a Calais, gracias a las interesantes mejoras que viene introduciendo en su mate-

rial de tracción la Compañía de Ferrocarriles del Norte.

La distancia existente entre ambas ciudades es de 298 kilómetros, que solían recorrer los trenes expresos en poco más de tres horas y media.

Desde el sábado circula un nuevo tren que aventaja en velocidad a los anteriores, puesto que hace el trayecto referido según itinerario, en tres horas y cuatro minutos, deduciendo dos minutos y treinta segundos de parada en Longueau Emiens.

Esto representa una velocidad media de 100 kilómetros por hora, algo igualada por los trenes rápidos americanos.

Para poder darse idea de la misma, estableceremos una comparación con los expresos españoles en las líneas del Norte y Mediodía.

La distancia entre París y Calais es análoga a la de Madrid a Torquemada (línea de Madrid a Hendaya) y de Madrid a Vilches (línea de Andalucía)

Nuestros expresos tardan en llegar a ambos puntos ocho horas y siete horas y media, respectivamente.

A este propósito recordamos las velocidades de los principales trenes de los Estados Unidos e Inglaterra.

El «Empire State Express» cubre la distancia entre Nueva York y Buffalo (440 millas) a razón de 53 millas por hora.

Compare con el anterior el expreso de Camden a Atlantic City, pues hace el trayecto de 55 millas y media en 55 minutos.

En cuanto a Inglaterra, citaremos el expreso de Dorchester a Wareham y el de Forfar a Perth ciudades que distan 15 y 32 millas

Ambos trenes recorren dichas distancias a velocidad de 60 millas por hora.

### ENVENENAMIENTOS POR EL PLOMO

Muchas personas aborrecen sales de plomo en el ejercicio de sus profesiones, como los pintores, los impresores, etc., y otras muchas más están expuestas al mismo peligro sin sospecharlo, porque dichas sales se encuentran en derredor nuestro; las cacerolas se soldan frecuentemente con estaño mezclado de plomo; los pucheros se barnizan con compuestos de plomo, atacables por cualquier ácido; las harinas de los molinos contienen plomo procedente de las torpezas reparaciones hechas en las muelas (ejemplo, la epidemia de Quera, recientemente estallada); el horno de cocer pan se calienta muy a menudo con maderas vijizas pintadas, que desprenden vapores de sales de plomo; ciertas aguas consideradas como potables, contienen estas sales al pasar por conductos de plomo, etc., etc.

Y es sabido que el plomo determina en nuestro organismo accidentes gravísimos, seguidos de muerte en muchos casos.

En Inglaterra, y en un distrito alfarero donde son frecuentes dichas intoxicaciones, es donde se ha descubierto que se libra al paciente de los efectos del envenenamiento por el plomo con sólo someterlo a la acción de un baño eléctrico preparado de la siguiente manera: electrofisis en el canal del cuerpo representa el ánodo y el baño el cátodo; se cierra el circuito, y a las pocas horas el enfermo ha caído al baño todo el plomo que contenía su cuerpo.

El gendarme se presentó de Dietrich, á quien encontró sobre su lecho, continuando de letárgico. Las intimaciones de la nada consiguieron más que mar y hacer romper en amaranto a la familia del dormido.

Por virtud de denuncia la fía del ferrocarril envió nuevos coches a reconocer á su antiguo dueño, y algunos de estos afirmaron que se trataba de

«DORMIDO VEINTE Años. Los periódicos alemanes curiosos sucesos ocurridos en familia llamada Dietrich vecino de un pueblo de Sajonia.

«Hace próximamente veinte años, jefe de esa familia, guardaferrocarril, recibió una grave lesión en la cabeza, de resultados de la caída del conocimiento y quedó en absoluto estado de letargo, con el estudio por varias noches médicas como un caso notablemente extraordinario.

Los vecinos de Dietrich científicos, pero más desconfiados, más creyeron en el letargo, y temiendo, desde hace unos días, acudieron a la dirección del ferrocarril, diciendo que el antiguo freno era un impostor, que era una farsa para disfrutar tranquilamente de la cuantiosa indemnización de por la Compañía.

«Un sargento de gendarmes últimamente que por medio de un tejo había visto al pretendido dormido aproximarse a su mujer, estaba cosiendo a máquina, y en una silla, cuyo hecho observaron otras varias personas.

«El gendarme se presentó de Dietrich, á quien encontró sobre su lecho, continuando de letárgico. Las intimaciones de la nada consiguieron más que mar y hacer romper en amaranto a la familia del dormido.

«Por virtud de denuncia la fía del ferrocarril envió nuevos coches a reconocer á su antiguo dueño, y algunos de estos afirmaron que se trataba de

# Capas

Se ha recibido un 11, 12, 13, 14, 15, 16

## Federic

Brevi telegráfica á dicho p...

siguiente: «Los ingenieros alemanes con viveza el proyecto de construcción submarina somatido al los gobiernos de España y M...

«Terminase en Tanager. Tendría el túnel una extensión de 41 kilómetros y sería no en un trayecto de 32 kiló...

«Completaría esta plan de líneas una doble línea férrea Algéiras ó Tarifa á Tánis...

«Ramara y Tiemosen, donde á la red general de ferrocarril Argelia.

«Según el autor del proyecto el ingeniero francés Mr. B...

«apertura de túnel no amplias cuitades mayores que las de Gadir y San Gotardo, y su ex...

«caldaría de 3 000 francos por el túnel del Simplón costó 3...

«cos por metro, y el de Arica francos.

«La duración de los trabajos preñiendo éstos simultáneamente desde ambas orillas, sería...

«años, y el coste total de los trabajos de las vías férreas pasaría de 225 millones de francos.

«Oros aquí que la empresa daría grandes resultados económicos.»

### De todas par

#### DORMIDO VEINTE A

«Los periódicos alemanes curiosos sucesos ocurridos en familia llamada Dietrich vecino de un pueblo de Sajonia.

«Hace próximamente veinte años, jefe de esa familia, guardaferrocarril, recibió una grave lesión en la cabeza, de resultados de la caída del conocimiento y quedó en absoluto estado de letargo, con el estudio por varias noches médicas como un caso notablemente extraordinario.

Los vecinos de Dietrich científicos, pero más desconfiados, más creyeron en el letargo, y temiendo, desde hace unos días, acudieron a la dirección del ferrocarril, diciendo que el antiguo freno era un impostor, que era una farsa para disfrutar tranquilamente de la cuantiosa indemnización de por la Compañía.

«Un sargento de gendarmes últimamente que por medio de un tejo había visto al pretendido dormido aproximarse a su mujer, estaba cosiendo a máquina, y en una silla, cuyo hecho observaron otras varias personas.

«El gendarme se presentó de Dietrich, á quien encontró sobre su lecho, continuando de letárgico. Las intimaciones de la nada consiguieron más que mar y hacer romper en amaranto a la familia del dormido.

«Por virtud de denuncia la fía del ferrocarril envió nuevos coches a reconocer á su antiguo dueño, y algunos de estos afirmaron que se trataba de

«DORMIDO VEINTE Años. Los periódicos alemanes curiosos sucesos ocurridos en familia llamada Dietrich vecino de un pueblo de Sajonia.

«Hace próximamente veinte años, jefe de esa familia, guardaferrocarril, recibió una grave lesión en la cabeza, de resultados de la caída del conocimiento y quedó en absoluto estado de letargo, con el estudio por varias noches médicas como un caso notablemente extraordinario.

Los vecinos de Dietrich científicos, pero más desconfiados, más creyeron en el letargo, y temiendo, desde hace unos días, acudieron a la dirección del ferrocarril, diciendo que el antiguo freno era un impostor, que era una farsa para disfrutar tranquilamente de la cuantiosa indemnización de por la Compañía.

«Un sargento de gendarmes últimamente que por medio de un tejo había visto al pretendido dormido aproximarse a su mujer, estaba cosiendo a máquina, y en una silla, cuyo hecho observaron otras varias personas.

«El gendarme se presentó de Dietrich, á quien encontró sobre su lecho, continuando de letárgico. Las intimaciones de la nada consiguieron más que mar y hacer romper en amaranto a la familia del dormido.

«Por virtud de denuncia la fía del ferrocarril envió nuevos coches a reconocer á su antiguo dueño, y algunos de estos afirmaron que se trataba de

# Capas Madrileñas Temporada de invierno DE 1900 A 1901

Se ha recibido un gran surtido de capas en paño azul y café desde 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16 hasta 20 duros. Impermeables en negro y colores.

## Federico Alicart, Mayor 45, Castellón

Burla telegráfica á dicho periódico lo siguiente:

«Los ingenieros alemanes discuten con viveza el proyecto de comunicación submarina sometido al estudio de los gobiernos de España y Marruecos y que tiene por objeto unir á ambos países mediante un túnel que, partiendo de un punto cercano á Gibraltar, terminase en Tánger.»

Tendría el túnel una extensión total de 41 kilómetros y sería submarino en un trayecto de 32 kilómetros. Completaría este plan de comunicación una doble línea férrea desde Algeiras ó Tarifa á Tetuán, Melilla, Buzara y Timmeson, donde se uniría á la red general de ferrocarriles de Argelia.

Siguió el autor del proyecto, que es el ingeniero francés Mr. Berlier, la apertura de túnel no implicaría dificultades mayores que las del Mont-Cenis y San Gotardo, y su coste no excedería de 3 000 francos por metro; el túnel del Simplón costó 3 800 francos por metro, y el de Ariberg 409 francos.

La duración de los trabajos, emprendiendo éstos simultáneamente desde ambas orillas, sería de diez años, y el coste total de los mismos, incluyendo el de las vías férreas, no pasaría de 225 millones de francos.

Órtese aquí que la empresa no produciría grandes resultados económicos.»

efectivo de letargo, que Dietrich no era un impostor y explicaron como pudieron los hechos que había creído ver el gendarme.

Así las cosas, y preocupada la atención pública con el extraño acontecimiento, ocurre un terrible epílogo. La señora Dietrich despues de haber intentado extragular á su marido, lo mató de un tiro en la cabeza, y seguidamente se ahorcó.

Aun cuando los que tenfan á Dietrich por mentiroso hablaron de un doble suicidio, se ha comprobado que fué la mujer la autora de los hechos, encontrándose una carta que revela las causas que la impulsaron á realizarlos.

Antes de que Dietrich sufriese el percance que lo inutilizó, la familia gozaba de general estimación. Desde que las gentes comenzaron á dudar de la verdad del letargo, la familia era objeto de menosprecio por parte del vecindario, y durante muchos años fué víctima de denuncias; objeto de visitas de la Policía, de diligencias judiciales, en fin, que la vida se le hizo á la mujer insoportable, llevándola á tales extremos de desesperación.

La autopsia del cadáver del marido comprobó el dictamen de los médicos: graves lesiones cerebrales motivaron el estado letárgico en que Dietrich ha vegetado cerca de veinte años.

## Se vende

un escaparate y un rótulo nuevo para una casa de comercio. Darán razón en esta imprenta.

## Información especial

**Por teléfono y telégrafo (SERVICIO DE LA MAÑANA)** Madrid, 6—11 m.

### Krüger en Paris

De un de Paris que el Consejo municipal ha aprobado por unanimidad la moción relativa á la recepción que ha de hacerse á Krüger cuando éste llegue á Paris.

### Chamberlain en Malta

Comunican de Londres que ha llegado á Malta M. Chamberlain.

### Falsificación de letras

En Oporto se ha descubierto una falsificación de letras. La policía busca como autor de la falsificación al banquero Sr. Nuss. Este ha desaparecido.

### Una partida

Telegrafían de Alcoy diciendo que se ha visto una partida carlista en aquel término. La persiguen fuerzas de infantería.

### De Manresa

Los fabricantes de Manresa han acordado abrir hoy sus fabricas, dando trabajo á cuantos obreros lo soliciten.

Un grupo de huelguistas atropelló varios esquirols.

La benemérita ha hecho algunas detenciones.

## Conferencia telefónica

DESDE MADRID

Madrid 6, 6'10 t.

### El Imparcial

Asegura que el movimiento carlista de ahora ha sido un tanteo del Presidente y de los suyos, para conocer á fondo si la situación les era propicia para declarar una verdadera guerra civil.

Añade este periódico que existen gémenes del carlismo y que el Gobierno debe destruir completamente los focos de infección para que no se reproduzcan en lo sucesivo las guerras interiores.

### El Liberal

Se burla de las manifestaciones de Dato y poniéndolas en solfa dice que durante su paso por el ministerio de la Gobernación ocurrieron á porrillo huelgas, disturbios y desórdenes.

No tiene el Sr. Dato autorizado sus opiniones para hablar ex óstetra de asuntos para el porvenir ya que el presente no supo gobernar ni en su departamento.

### El Globo

Extraña este periódico que los pralados españoles no hayan hablado de la agitación carlista mas que para influir en favor de los curas detenidos por sus aficiones exjeradas hacia el carlismo.

### El País

La enviste contra los republicanos diciendo que ahora han demostrado de una manera evidente que no existen que son todos unos platinicos y que no cuentan ni un solo hombre que inspire confianza y que tenga fé y entusiasmo sinceros por el partido.

### De visita

El Sr. Cruz presidente del Sindicato de labradores de Eliche ha visitado al ministro de la Gobernación interesándole en asuntos relacionados con aquella comunidad suspensa por el gobernador de Alicante.

### Buen resultado

Gracias á los esfuerzos realizados por el Rector de la Universidad Central, el ministro de Instrucción pública ha dispuesto que cobra jubilación todos aquellos catedráticos forzosamente jubilados.

### Tranquilidad

Ha renacido la tranquilidad. El ministro de la Gobernación ha comunicado á los periodistas que nada puede firmar respecto al levantamiento de la suspensión de garantías, dependiendo esta medida de las resoluciones que den los gobernadores de provincias á la consulta del Gobierno.

Dicen desde Córdoba que ha sido deterrado á Málaga el Sr. Romero caracterizado carlista en cuya casa se practicó un registro por orden de la superioridad.

Comunican que continúan las huelgas en Manresa, habiendo sido presos varios huelguistas.

La partida que merodeaba por los alrededores de Alcoy dirígese á Onteniente; sus individuos van muy desalentados y suponen se dispersará

antes de llegar á este último pueblo, va al frente de ella Miguel Semper. Han salido fuerzas militares de Valencia con dirección á Játiva; supónese que se trata de efectuar paseos militares.

## Sobre las estaciones permanentes

Hoy se ha firmado el decreto sobre este asunto.

Vuelven á implantarse estaciones telegráficas permanentes en Alicante, Almería, Cartagena, J. G. Granada, Las Palmas y Jerez de la Frontera.

Del estudio practicado en estos puntos resulta que se cruzan en ellos más de cuarenta mil telegramas anuales.

No se haga gasto alguno con este servicio pues le desempeñarán telegrafistas excedentes de Ultramar. En lo sucesivo para declarar permanente una estación será necesario la autorización de las Cortes.

## Lo mismo que aquí

La estadística que vá á publicar la central de correos, honra sobremanera á tan ilustre cuerpo pues á pesar de las cuantiosas cantidades giradas no ha sufrido más extravío que una penesimosa cantidad.

## Cable restablecido

El cable que une la Península con las Islas Canarias ha quedado restablecido habiéndose encontrado tres roturas.

## Nota oficial

Un telegrama recibido en el ministerio de Estado procedente de nuestro cónsul en Venecia dice que no se observa más anomalía en D. Carlos que recibe estos días más correspondencia que de ordinario.

## No se confirma

La noticia de haberse presentado una nueva partida en Alicante, circulada esta mañana, no ha recibido confirmación.

## Registros

Hoy han sido registradas las casas de Carulla y la de Zubizarrieta.

En ninguna de las dos se ha encontrado documento alguno.

## Disgusto

D. Carlos se muestra muy disgustado con el Papa por prohibir este al clero su intervención en la política carlista española.

## Paz armada

Por más que las partes oficiales acenten tranquilidad en toda la península, en Pamplona continúan tomando grandes precauciones hallándose acuarteladas las tropas.

## Los círculos carlistas

Dice el Gobierno que hasta tanto no se levante la suspensión de las garantías nada se acordará sobre la clausura de los círculos carlistas.

## Nuevo gobernador

H y ha firmado la regente el decreto admitiendo la dimisión presentada por el gobernador civil de esa provincia D. Juan A. M. y nombrando en su lugar á D. Ramón Paohol.

## Ultimos cambios

Interior 69'05.

Frances 33'55.

Libras 33'50.

Empréstito 91'10.

## DESDE BARCELONA

Barcelona 6 6'30 t.

## Los carlistas

Se ha iniciado una reacción en la opinión pública respecto á la importancia del movimiento carlista; á ello han contribuido la desautorización de D. Carlos, la subida observada últimamente en la Bolsa y las declaraciones de caracterizados jefes carlistas.

El batallón de Alba de Tormes saldrá á realizar paseos militares, pero con la seguridad de no encontrar núcleo alguno de facciosos.

Los payeses de Cataluña piden que se disuelva el cuerpo de mozos de escuadra, que según se ha visto ahora sólo sirven para favorecer el movimiento carlista.

En Gandesa continúa la agitación aunque se tiene la seguridad de que no han de aparecer nuevas partidas.

En Tarragona se ha provisto de fusiles M. User á las fuerzas de carabineros.

Añuncian que en el pueblo de Bellver se ha levantado una nueva partida; pero la noticia no se ha confirmado.

## En defensa

Los amigos del ex-gobernador señor Dorda niegan que este señor hiciera el viaje por mar por miedo á un copo carlista.

## Beneficencia

Mañana se celebrará en la plaza de toros una buena corrida á beneficio de la Cruz Roja.

## Copo

En la calle de Mendizabal la policía ha copado una casa de juego aprensando hombres y mujeres que estaban allí.

## Un muerto

Este tarde han salido disputando de una taberna de la calle del Medio día León Queral y un tal Emilio; éste último de una cuchillada ha dejado muerto á León.

## Ultimas noticias

En la capitania general se han facilitado esta tarde los siguientes partes: Todos los jefes de la guardia civil comunican que no ocurre novedad. De la partida de Berga no se tienen noticias si bien es opinión generalizada que se ha disuelto.

Una sección de caballería se dirige á Madrona y fuerzas del Regimiento de Navarra van hacia Capellanes.

En la población tranquilidad, habiendo perdido todo interés la cuestión carlista.

A. M.

## Anuncio al público

Confacción de sellos de metal, goma y laque.—Gravados en metal y madera.—Tintas para sellos y limpieza y composturas de los mismos.

Se componen toda clase de Relojes garantizando la compostura, y se empapanan los de cuero, quedando como nuevos.

Única casa en VINARAZ, calle Mayer, núm. 42, junto al Mercado de esta Ciudad.

Se reciben encargos de todas partes, designando persona que garantice el importe del trabajo.

## CALEFACCIÓN

POR PETROLEO

Caloríferos marca «DITMAR»

Buen calor, poco consumo

Precio 15 pesetas uno

## COCINAS PORTÁTILES

Economía, comodidad, prontitud y aseo

Cocinitas para campo, viaje, cacerías, etc. Precios excepcionales.

De venta en todas buenas lampisterías, ferreterías y bazares de la provincia.

## Plantío de Naranjos

## OJO PROPIETARIOS

Hay para vender 4.000 naranjos injertos del presente año, preparados durante su recreo con la creosina y otros ingredientes contra la serpe y otras plagas. También hay 12.000 naranjos para injertar, magníficos pías. Dirígase á D. Vicente Llorach Miralles, en Benicarló.

Imp. á c. de V. Bayo.

on la Compañía de Fe... el Norte. a existente entre ambas de 298 kilómetros, que los trenes expresos en tres horas y media. bado circula un nuevo taja en velocidad á los esto que hace el trayec- gún itinerario, en tres minutos, deduciendo treinta segundos de pa- uveau Emiens. enta una velocidad me- ómetros por hora, sólo los trenes rápidos ame darse idea de la misma, s una comparación con españoles en las líneas del oía. a entre París y Oalaises e Madrid á Torquemada rid á Hendaya) y de Ma- (línea de Andalucía) p- presos tardan en llegar os ocho horas y siete ho respectivamente. óposito recordamos las e los principales trenes Unidos é Inglaterra. State Express» cubre tre Nueva York y Baf- s) á razón de 53 millas n el anterior el expreso Atlantic Citi, pues hace 55 millas y media en Inglaterra, citaremos Dorchester á Wareham á Perth ciudades que millas es recorren dichas di- tudad de 60 millas por MIENTOS POR EL PLOMO onas absorben sales de arcielo de sus profesio- ntinos, los imprentes, muchos más están ex- iempo peligro sin sospi- r nuestro; las desastro- recuentemente con esta- plomo; los pucheros se compuestos de plomo, cualquier ácido; las ha- linos contienen plomo as torpes reparaciones ueñas (ejemplo, la epi- , recientemente estu- no de cecer pan se- as veces en maderas , que desprenden vapo- plomo; ciertas agues como potables, disuelven ar por conductos de . que el plomo determina anismo accidentes gra- dos de muerte en mu- , y en un distrito al- son frecuentes dichas es donde se ha descu- bra al paciente de los enamiento por el plo- mesterlo á la acción de co preparado de la si- : electro fíico en el cual senta el anodo y el ba- ciarra el circuito, y á el enfermo ha cedido plomo que contenía en PANO-MARROQUI

# MÁS GRAN REBAJA DE PRECIOS



48  
COLON  
48

Castellón

## RELOJES

## RELOJERIA Y ÓPTICA

Lentes y gafas de cristal de roca garantizado á 7 pesetas; estuches para los mismos de todas clases á 50 céntimos; cristal ahumado á 50 céntimos, montados al aire á 2 pesetas con estuche, cordones de torsal seda á 25 céntimos.

desde 8 pesetas en adelante y despertadores desde 5 id.

Un completo surtido en cadenas de todas clases y relojes de todas las mejores marcas en toda clase de cajas, repeticiones, cronógrafos contadores calendarios con fases de la luna y despertadores de bolsillo.

Reloj esqueleto de marcha exacta y sólida construcción muy elegante.

## EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE  
Últimas noticias y telegramas

Precios de suscripción: En Castellón, al mes, UNA PESETA.

Fuera, TRES PESETAS trimestre.

Anuncios y esquelas á precios convencionales.

Remitidos á 25 céntimos de peseta línea; á los suscriptores á mitad de precio. En primera plana se admiten esquelas hasta las cuatro de la tarde. En segunda y tercera hasta las cinco.

## Banco Vitalicio de España

La Previsión y Banco Vitalicio de Cataluña

Compañías de seguros sobre la vida y accidentes, reunidas

### GARANTÍAS:

Capital social.....	Ptas.	15.000.000
Reservas .....		11.002.859'88
Capitales asegurados desde la fundación de las Compañías hasta 30 Sept. 1899.		230.681.890'95
Pagado por siniestros, pólizas vencidas y otros conceptos hasta igual fecha.....		16.667.244'40

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para la formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas y seguro de capitales pagaderos á la muerte del asegurado.

REPRESENTACIONES EN TODA ESPAÑA

Domicilio social: Ancha, 64.—Barcelona

Delegado en esta provincia, DON MANUEL SALVADOR ADELL, Falcó, 8.—Castellón.

## GUANO ANCORAZ

DE LA

SOCIEDAD BELGO ALEMANA EN ROSKIN

Agente general en España Alejandro Pik.—Batllón, 17. BARCELONA

Este guano universalmente conocido se recomienda por la pureza y alta graduación de las materias que lo componen y cuya riqueza se garantiza con los análisis de multitud de Cámaras Agrícolas extranjeras y nacionales.—Desconfiar de las imitaciones. Guano G. para cereales, remolachas, hortaliças cáñamo maíz, etc. etc.—Guano E. para patatas y toda clase de tubérculos.—Guano W. especial para viñas y árboles frutales, recomendándose eficazmente para las replantaciones é ingertos de vides americanas.

La casa ha preparado asimismo una clase G. ESPECIAL PARA ARROCES y otra clase W. ESPECIAL PARA NARANJOS destinados exclusivamente á estos dos importantes cultivos de las regiones valencianas asegurando á cuantos agricultores las ensayen, un rendimiento en las cosechas, superior al obtenido con el empleo de otros guanos se hayan empleado hasta la fecha.

Depositario en Castellón: F. CAZADOR CARPI.

## DINERO

Vicente Gaya Canelles

Única casa autorizada por el Gobierno que paga una contribución anual de pesetas mil para poder facilitar dinero á toda clase de empleados particulares, comerciantes y artesanos en pagarés, recibos y letras al precio módico de ocho días vista el uno por ciento para Castellón y toda la provincia. Esta casa debido á la gran economía que hace sus operaciones y la poca garantía que exige, no tiene competencia. Nota: también hace operaciones si son importantes y la garantía es sólida á ocho días al 1/2 por 100 para Castellón y toda su provincia.

González Chermá 8 (Castellón) proal.

## José Ballester

Médico-oculista



(PORTOSA LA GENIA)

Operaciones de oculista y todas las enfermedades de los ojos. Consultas de 10 á 4 tarde.

## D. NARCISO DIAZ PE ESCOBAR

Entre las publicadas figura:

- «Efímeras» (colección de Poesías), 4'50 pesetas.
  - «Malagueñas» (Colección de 900 Cantares), 3 pesetas.
  - «Curiosidades Malagueñas» (obra histórica), 8 pesetas.
  - «Flemeridas Malagueñas», 2 pesetas.
  - «Compendio de la Historia de la escena española», 1 peseta.
  - «Más Cantares», 0'50 pesetas.
  - «Arte Teatral», 0'40 Ptas.
- Los pedidos podrán hacerse al Editor D. A. Alcalá, Zorrilla 2, Málaga remitiendo el importe en sellos de Correos. A los Sres. Suscriptores á nuestro periódico se hará una rebaja del 25 por 100.

## ACADEMIA LLINAS

Situada en el nuevo edificio que ocupa el Colegio de Luis Vives

Valencia, plaza del Principe Alfonso, núm. 8 (Parterre), Valencia

Preparación completa para todas las carreras militares

Director, D. FRANCISCO LLINAS, Comandante de Artillería, con la cooperación competente de otros jefes y oficiales del ejército y profesores de la clase civil en título en la Facultad de Ciencias.

Esta Academia, por razón del Colegio en que se halla instalada, puede admitir alumnos durante todo el año, tanto externos como internos.

En el mismo domicilio se facilitan reglamentos y cuantos informes se requieran acerca de la preparación, así como de las condiciones referentes á los alumnos internos.

LA CORRESPONDENCIA, AL DIRECTOR

# SOCIETE SAN GOBAIN

## CHAONI ET CIRREY

FUNDADA EN 1865

# ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

### ABONO SAN GOBAIN

Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.

#### COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á 10 por 100.  
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniacal equivalente á fosfatos, 22 á 23 por 100.  
Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 25 á 27 por 100.  
Sulfato de potasa, 5 á 6 por 100.

### ABONO VALENCIANO

#### CONCENTRADO

Abono completo para todos los cultivos.

#### COMPOSICION

Amoniaco, 9 á 10 por 100.  
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 2 á 20 por 100.  
Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

### ABONO VITICOLA

#### INTENSIVO

Abono completo.

#### COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.  
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 13 á 20 por 100.  
Sulfato de potasa, 10 por 100.

Representante en Castellón y provincia: D. Evaristo Monford, Fábrica, plaza de San Luis, núm. 41, D. Pascual Segarra, Vall de Urb, San Cristóbal. (Farmacia).—Director general de España: César Chamón, Catedrático de Química. Nota: El comprador de abonos que no exige una garantía formal y escrita de la composición de los que adquiere, compromete sus intereses respecto al precio.

Suscripciones

Castellón, un mes. ....  
Fuera, trimestre. ....

Número sueldo 5 céntimos

Año VIII.—Núm.

## Crónica financiera

Los acontecimientos surgidos en la provincia de Barcelona con motivo de la aparición de distintas partículas, no han podido por momento influir de modo muy sensible en los mercados financieros nacional y extranjero, en los que nuestros inversionistas han experimentado una depresión horrible, que se eleva á diez por ciento en relación á los tipos de corrientes á primeros de Octubre. En la Bolsa de Barcelona la sesión ha sido mayor que en las de París y Madrid.

Particularmente en esta última sesión, el mercado, aún cuando en principio de semana la especulación apareció desconfiada, sin que se lograra contrarrestar la tendencia bajista ésta ha sido de menos intensidad y más paulatina que en el catalana, donde los tenedores de papel, atemorizados por los carlistas, han hecho precipitadas ventas á cualquier precio. Por 100 ocasionando con su consecuencia inabarcable desbarajuste, cuyos resultados no han compensado el plausible espíritu de Madrid, que en las actuales condiciones ha realizado esfuerzos admirables como infructuosos por evitar el pánico producido en el de los negocios por los anuncios de una nueva guerra civil.

Mientras las actuales circunstancias subsistan, no es fácil predecir el curso de los negocios, y toda discusión huega. Lo que sí es digno de notar, á pesar de la anomalía de la cotización, la liquidación fin de mes ha resultado relativamente bien, sin operaciones hayan ofrecido novedades.

El cuadro de cotización ha sido el siguiente:  
El interior pasa de 69.80 á 70.00 por 100 al contado, casi igual al día de la fecha. A plazo ha bajado el viernes, después de la sesión á 64.90 y en Barcelona á 63.100. Se han hecho primas con un medio de sobrecambio.

El Exterior, á 72.20.  
Los valores á convertir han bajado la tendencia del Exterior, pero no la de las Cubas 1886, á las de 1890, á 65.15 y las de 1891 sin cotizar.

El nuevo Amortizable ha bajado mucho con la crisis, perdiendo cuatro enteros y medio, y ha bajado siete.

El Banco ha pagado su tributo á la baja general, llegando á 488.  
Los tabacos, á 371.  
Los demás valores apenas cotizados.

El cambio extranjero cierra en baja de un entero, á 32.60.  
Las protestas presentadas en contra del convenio del Exterior presentaban el lunes 28.600.000 pesetas; en Londres, 870.000; en París, 68.000; en Lisboa, 550.000 y en Amsterdam y Bruselas.

A la casa inglesa «Bradbury Wilkinson Company» ha adjudicado el Gobierno la explotación de los títulos del nuevo A